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佐藤寿三郎の議員活動詳報版 

ことぶき月報 (No.292) 2023 年 1 月号 
―ご意見・ご要望をお寄せください― 

 

【須坂市議会令和５年１月臨時会】 

１．【私の議会内議員活動】 
令和 5年第 1 回須坂市議会臨時議会は、1月 11 日招集され会期は 1日間でし 

た。上程された議案は補正予算 1件、報告 1 件でした。 

議案の委員会審査結果並びに本会の採択結果は以下のとおりです。 

 

（１）今臨時会に上程された議案の顛末について 

   報告第 1 号 専決処分報告 （損害賠償の額を定めること）  

採択の結果、全員賛成で承認 

議案第 1号 2022 年度須坂市一般会計補正予算第 11 号 

          補正額（歳入歳出それぞれ 1,389 万 6 千円を追加する。 

          ☑委員長報告、質疑、討論の後、 

           採択の結果、全員賛成で原案のとおり可決 

 

（２）議会運営委員会・全員協議会・各委員会・特別委員会の開議について 

１） 議会運営委員会 

開議日時 令和 5 年 1 月 11 日 
  開議場所 議会第 3 委員会室 
  協議事項 ①令和 5 年第 1 回臨時会の議案等について 
       ②会期日程、並びに本日の議事日程及び議案の取扱いについて 
       ③その他 
 
２）全員協議会 

開議日時 令和 5 年 1 月 11 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 
  協議事項 議会運営委員会において決定した、 

①令和 5 年第 1 回臨時会の議案等について 
     ②会期日程、並びに本日の議事日程及び議案の取扱いについて 
     の周知について 
    ③報告第 1 号 専決処分報告の議案説明の後、質疑応答 
    ④2022 年度国補正予算、デジタル田園都市国家構想交付金（デジタ 

ル実装タイプ・TYPE1）事業申請についての説明の後、質疑応答。 
 

３）特別委員会 

○予算決算特別委員会 

開議日時 令和 5 年 1 月 11 日 
  開議場所 議会第 4 委員会室 



  協議事項 議案第 1 号 2022 年度須坂市一般会計補正予算第 11 号の審査 
       各所管課である財政課、総務課、政策推進課、選管管理委員会事 

務局の審査を順次行った後、 

  ☑採択の結果、原案とおり可決すべきと決定 

 

２．私の議会外議員活動  

１）令和５年（2023 年）547 名の二十歳誕生！ 須坂市・市教育委員会 

須坂市、須坂市教育委員会は令和 5年 1月 8日、人生の栄えある門出を祝う 

「須坂市二十歳を祝う会」を、メセナホールで挙行しました。 

 

〇 二十歳になられた皆様 おめでとうございます。 

一度きりの人生 思い切り輝いて下さい 

 

私思うに、人間
じんかん

は須らく邂逅です。即ち、人とのめぐり逢いが全てです。邂逅 

は誰にでも平等に、ある日突然人生を左右する、めぐり逢いの機会があります。 

折角のその機会に怖気
お じ け

づいて、後退
あとずさ

りしないためには・・・ 

    己を信じ高い志しを抱き 臆せず幾たびの辛酸を歴ること・・・  

    生涯に亘る師を戴き 師の教えを反芻すること・・・ 

    信義（正義感・勇気）に篤い友人を持つこと・・・ 

    志しを叶えるために 忙中と雖
いえど

も万巻の書に親しむこと・・・ 

に尽きると、我が人生を振り返えるときに感じます。 

 

二十歳になられた皆様は、決して小人
しょうじん

にならず、大人
たいじん

にならんとする高い志 

しを持ち、物事に一喜一憂することなく、己の人生を遠望し、努力を惜しまず 

励まれ、人間到る処青山有りと雖も、故郷須坂が一大事の時は須坂に馳せ参じ、 

故郷を守る篤い愛郷心を秘めた男子
お の こ

であり女子
め の こ

である、心豊かな人生を歩んで 

ください。 
 

     ○境沢町で二十歳になられた皆さん 

桑原 理歩  小野澤寧々  寺島 東吾  中島 晴菜 

山口 蘭奈  宇佐美菜月  松本 茉由  濱野 拳輔 

小池 芽泉  吉越 広志  大森 美咲  長野 奈々 

船橋 遼太  小山  蘭  （14 名） 

                   （出典：須坂市二十歳を祝う会名簿・敬称略） 

 

２） 都市計画道路 臥竜線の早期拡幅についての請願について 
  ○12 月定例会にて請願として上程され、議会で採択されたことを受けて、 

   三木市長は、処理状況として「八幡東交差点から臥竜公園下までの道路整 

備区間 650ｍを、事業区間を 2 区間に分けて整備を進めてまいります。 

   1 期事業区間として、八幡東交差点から屋部交差点までの約 250ｍを事業化 

し、その事業区間の進捗状況を見ながら、2 区間の屋部交差点から臥竜公 

園下まで約 400ｍを事業化し、全体 650ｍの整備を進めてまいります。」旨 

の事業決定通知を、議会に令和 5年 1月 19 日付でなされました。 



 

３）「45 年間連続研修会を受講したことによる『45 年特別精励証』 

を授与される 
令和 5年 1月 26 日 長野県宅地建物取引業業協会主催の「業者研修会」 

を受講する。 

研修会終了後に「45 年間連続研修会を受講したことによる『45 年特別精 

励証』を授与されました。 

 

受講手帳を見ると、昭和 58 年（（1978 年）1月、当時 30 歳の私は、県宅 

建業協会の「業者研修会」に初参加しました。参加して感じたことは研修 

内容と充実したテキスト編集がなされ、しかも講師陣が有資格者の講師で 

あることから、この研修会には毎年参加しようと決めました。 

ｓ 

以後の主だった研修会内容は、講師に弁護士、県担当専門職員、全宅連 

の専門職員等を迎えて、宅地建物取引業法、不動産流通システム、不動産 

に関わる契約・取引の紛争事案等、民法・借地借家法、都計法、不動産関 

係税法等の法改正に伴う最新情報を、まる 1日をかけて修得する、極めて 

中味の濃い研修会です。 

 

平成 11年 2 月に市議会議員になってからは、議員の改選時期と長野市で 

の研修会開催日時が重なるために、4 年毎に日時の関係で長野会場での受 

講出来ずに、上田会場、松本会場、伊那会場、諏訪会場等に都合 6回出向 

いて研修を受け、連続研修記録を繋げました。繋げた理由は本研修会での 

最新情報の修得が、議員活動においても極めて役立つものだからです。 

 

思えば、40 歳代は県宅建業協会の役員をやっていた関係もあって、長野 

会場以外の会場でも、「業者研修会」を仕切る顔ぶれは、県宅建業協会の役 

員であった頃の仲間であり、会場で出会うと再会の喜びと同時に、温かく 

迎え入れて戴いたお陰で、曲がりなりにも地元長野会場以外の研修会でも 

気持よく研修を受講することが出来ました。「佐藤は仲間だ！」と温かく迎 

え入れて下さる皆様の心遣いがあってこその「特別精励証」受賞であると、 

心から感謝しております。 

県内全域の組織団体の役員を務めると、県内中に友人が出来る！  
これは貴重な体験であり、生涯誇れる私の人的財産です。 

 

３．【お寄せいただいた市民の皆さまの声】 

議員活動を支えてくださった皆様 ご支援・ご鞭撻 誠にありがとう 

ございました 

 

【佐藤議員宛・ご意見】 

○ご苦労様でした。アットいう間でしたなぁ。 永田氏 

○市会議員引退とのお話をお聞きしました。長い間本当にお疲れさまでした。また、 

大変お世話になり感謝感謝です。 

今後は異なる世界でのご活躍をお祈りいたします。 



体には十分お気をつけ頂き お健やかにお過ごしください。 伊藤氏 

 ○後継者の指名はないのかい？ 辞めるのは惜しい！ 中澤氏 

○ご勇退されても引き続き、ご指導、ご助言をよろしくお願いいたします。 

                          三木市長 様 

 ○今回は市議選に出ないのですか？とても残念です。 橋本さん 

○それほど多くの、議員さんや政治家とお付き合いをしたわけではありませんが，

佐藤さんのように、きちんと志を持った，または、それを前面に押し出せる方は

少ないと思います。 

終生書生気質も読ませていただいていましたが、書生気質とは結局，何時まで 

も志を失わないということだと思います。佐藤さんは立派にそれを貫き通しまし 

た。十分なさいましたので，もう、あとは休んでも誰も文句は言わないと思いま 

す。どうぞ、ゆっくりと休んでいただき、その後、いままでの様々な経験を若い 

方々に引き継いでいただきたいと思います。お疲れ様でした。 矢崎氏 

○議会中継の佐藤議員の一般質問は必ず拝見しました。市議会報も配布されると、 

先ず佐藤議員のページを読みました。中継を拝見していつも感じたことは、取上 

げる課題、質問する理由付けが明確で説得力があり、他の議員とは全く視点も 

レベルも違うと感じていました。市民のためにもぜひ議員を続けてください。 

川口さん 

 ○壽三郎さんは、一般質問で必ず農業に関わる課題を取り上げてくれて、とても励

みになりました。議員を辞めないでください。 山岸氏 

 ○新聞で知ったけど、今回の改選市議選には出ないのですか？ 引き際ね・・・ 

潔さは高校生の頃から、少しも変わっていないね。  小林さん 

 ○今回の市議改選に何故出ないんだい？ まだまだ出来るのに惜しいなぁ！北澤氏 

 ○6 期 24 年間も長い間ご苦労さまでした。       藤澤さん  

 ○75 歳故に？ 潔い決断ですが友人としては惜しい！ 三井氏 

○市議選のポスター掲示板に、壽三郎さんの写真が無いので電話しました。何で出

馬されないのですか？とても残念です。長い間市議会議員としてご苦労様でした。                      

 竹前さん 

 ○市議選掲示板に 壽三郎さんのポスターが無いので確認に来ました。小林氏 

 ○息子が、「今回は佐藤さんが出られないんだ？ ポスターが無いよ！」って。 

本当にお疲れ様でした。 臼田さん 

 ○長い間ご苦労様でした。 山岸さん 

 ○長い間議員としてのお勤めお疲れさまでした。 越さん 

 ○議員生活永年ご苦労様でした。元気でいて下さい。宮澤さん 

 ○長い間ご苦労様でした。 橋本氏 

 ○長い間ご苦労様でした。まだまだ健康なうちは更にがんばりましょう 関氏 

 ○議員退職されるとの事 お疲れさまでした。広瀬さん 

 ○市議選挙も存じ上げない人が多くなり、時代の流れを感じています。村上氏 

 ○ありがとうございました。ご苦労様でした。渡辺さん 

 ○長年ご苦労様でした。 山岸さん 



 ○ご苦労さま、落ち着いたらいっぱいやりましょう。 神林氏 

 ○長い間 お疲れさまでした。 宮崎氏 

 ○永い期間ご苦労様でした。ゆっくり休んでください。 藤澤氏 

 ○告示された中に、佐藤さんがいないのは淋しいです。 宮下さん 

 ○お役目 お疲れさまでした。 割田さん 

 ○長年御苦労様でした。ゆっくり休んでください。 布施谷氏 

 ○ありがとうございました ご苦労様でした。 渡邊氏 

 ○長年に渡りご苦労様でした。これからもよろしくお願いします。 山岸氏 

 ○長年にわたり須坂市のために、市議会議員としてご苦労様でした。寺澤氏 

 ○任期満了までご活躍ください。お疲れさまでした。 宮下氏 

 ○長きにわたり、大変お疲れ様でした。 斎藤氏 

 

【 議会・市政に対する取次・ご意見 】 

○日頃「東地区の代表」と言っている議員が、12 月議会での「湯っ蔵んど」に 

関する議案で「原案反対、修正案に賛成」だったが、「湯っ蔵んど」は東地区に、 

万一災害が発生した場合の住民の避難場所でもあることの認識が、この議員に 

あったのか？  宇原川 56 災害の悲劇を知っているとは、とても思えない行動だ。

真に東地区の代表としての自覚があるのか。 仁礼町  男性 

 ○ふるさと納税の返礼品として、シャインマスカットを希望した人から、「届いたぶ 

どうが、渋くて食われない」との理由で、多数返品されて来ている事実を佐藤議 

員はご存じか？何とかしなさい。屋部町 男性 1/13 ⇔ 担当課に調査の取次 

 ○547 名ものかたが成人されたとのこと、誠におめでとうございます。菅平が先日 

  －27 度という報道を目にしました。それから、長野電鉄長野―須坂間不通という 

ニュースも目にいたしましたが、雑務追われお見舞いをお送りする機会を逸して 

しまいました。           前日本大学大学院教授 稲葉陽二先生 

 

【議員活動報告の配布・配信等】 

 会報 292 号配信 1月 17 日（速報版） 

４. 【会派・無所属クラブの動き】 

開議日時 令和 5 年 1 月 11 日 
  開議場所 会派室 
  協議事項 今期議員任期終了日（2 月 10 日）を以って会派は解散する。 

 

○2022 年第 1 回臨時議会に上程された一般会計補正予算第 11 号の主だった内容 

（△は減額、単位は千円） 

事業名・主な内容 補正額 担当課 

防災危機管理事業：窓口業務に当たる職員の等の新型

子悪露なウイルス感染症抗原検査キットを購入する 
121 万  総務課 

一般管理事務費：経営安定資金の貸付に係る信用保証

料及び利息補助給金について補助した業者から一部
766 万 6 千 政策推進課 



繰上償還があったことに伴う返還金外。 

県議会議員選挙執行経費 502 万 選挙管理委員会 

 

８．【 2022 年（令和 5 年）第 1 回臨時議会に提出された資料 】  
整理番号       文   書   名 提出機関 配布日付 

R5 臨時 001 報告書第 1号（損害賠償）道路現場写真 道路河川課 R5.1/11 

 

 

◎新型肺炎に関する県内の状況の報道等備忘録（令和５年１月分） 
○１４人死亡、65 歳以上でこのうち 13 人に基礎疾患があった。1/4 

○７人死亡、65 歳以上でこのうち 6人は基礎疾患があった。 1/5 

○１０人死亡、65 歳以上でこのうち９人は基礎疾患があった。1/6 

○１０人死亡、65 歳以上でこのうち７人は基礎疾患があった。1/7 

○８人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/9 

○８人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/10 

○４人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/11 

○９人死亡、65 歳以上でこのうち８人は基礎疾患があった。1/12 

○１０人死亡、65 歳未満 1 人、65 歳以上 9 人 いずれも基礎疾患があった。1/13 

○７人死亡、65 歳以上の 7 人で、１人は基礎疾患がなかった。1/16 

○１２人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった 1/18 

○５人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/20 

○新型コロナ オミクロン株対応ワクチン 長野県が 2月の集団接種日程を発表 1/21 

○４人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/23 

○８人死亡、いずれも 60 歳以上で基礎疾患があった。1/25 

○ノロウイルスなどが原因、感染性胃腸炎が増加 長野県内、過去５年の同時期で 

 最多 信毎 1/26 

○７人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/27 

○新型コロナ 5類移行に長野県内の医療関係者、懸念の声 1/28 

○２１人死亡、いずれも 65 歳以上で基礎疾患があった。1/30 

○県 医療非常事態宣言を解除 1/31  

○県内の感染者の累計は、４３万７８００人に 1/31 

○１月における死者は１４４人。県内で死亡した感染者累計は８１５人に 1/31 

【情報元： ＮＨＫ長野、信濃毎日新聞、朝日新聞】 

 

◎ 長野県・長野市・須高市町村の感染者数 （令和５年１月分） 

 長 

野含 

圏須 

域高 

北 

信含 

圏飯 

域中 

  長 

野 

市 

長 

野 

県 

県内集団感染

施設と感染施

設箇所数 

 

県内の

557 病

床使用

率 % 

長野市、長

野圏域、北

信圏域の病

床使率 % 

県内重

症者用

43 病床

利用率% 

長野圏

域感染

警戒レ

ベル 



元旦  68  93 232 1396  高齢.障害 9 54.9 61.2 4.7   5 

2 77 52 178 1174 社会福祉 1 55.1 64.8 4.7  5 

3 108 51 215 1319 医療.障害 4 53.7 60.0 4.7  5 

4 32 71 269 1493 高齢.障害.医療 9 52.8 62.4 7.0  5 

5 216 75 513 3164 医療.高齢 ４ 48.5 57.6 7.0  5 

6 395 141 723 3989 高齢.医療  13 47.2 60.6 7.0  5 

7 152 97 602 3202 高齢施設  5 51.2 65.5 14.0   5 

8 171 106 781 3182 医療.高齢  9 54.0 65.5 11.6   5 

9 109 88 104 1419 医療.高齢 2 55.7 67.3 11.6   5 

10 70 50 206  1311 障害.高齢  5 55.8 68.5   9.3   5 

11 178  73 328  2151 高齢.医療  14 52.1 63.6 14.0   5 

12 149 119 689 3143 医療.高齢  2 52.6 67.9  11.6   5 

13 202  69 374 2140 高齢施設  3 52.1 66.1   7.0   5 

14 114 62 348 1923 高齢施設  4 52.8 63.0 7.0   5 

15 116 71 415  1953 医療機関 2 54.6 64.8  7.0  5 
1 月前半 2157 1218 5977 32959 86 カ所 ― ― ― ― 
12 月前半 3120 1321 5936 37087 142 カ所 ― ― ― ― 
対前月比 減 963 減 103 増 41 減 4121 減 56 カ所 ― ― ― ― 

 16 33 47 85 799 医療.高齢  5 53.3 61.8  7.0 5 

  17  145   24  158  1589 高齢.障害  8 52.1 59.4  4.7 5 

  18 88  112  473  2557 高医障小  17 51.5 58.8  4.7 5 

  19   56   89 325 1798 高齢.幼稚 8 52.6 58.8 4.7 5 

  20   69   91  223  1477 医療.高齢 4 49.7 55.2 2.3 5 

  21   77   62  178  1353 高齢施設  4 49.9 55.8  7.0 5 

  22   79   70  308  1403 高齢施設  1 49.9 53.9  9.3 5 

 23  16  44  49  533 高齢施設  2 42.9 44.8 9.3 5 

 24  46   27 101 1101 高齢、医療 5 41.8 44.8 4.7 4 

 25 114 123 278 1814 恋怜、障害 4 40.4 45.5 4.7 4 

  26   55   52  186  1183 高齢。医療 4 38.2 38.8 7.0 4 

  27   51   44  166  1016 高齢施設 1 36.3 38.8  2.3 4 

  28   44   39  148   933 高齢施設  2 35.9 37.6 2.3 4 

  29   54   53  251  1054 高齢施設 1 35.5 38.8 2.3 4 

30  11 54 36   480 高齢施設 2 33.0 34.8 2.3 3 

31 45 16 66 707 医療機関 1 30.2 32.7  4.7 3 
1 月後半  983  947 3031 19797 感染カ所  69 ― ― ― ― 
12 月後半 3169 1569 6355 37640 感染カ所 106 ― ― ― ― 
対前月比 -2186 —622 —3324 -17843 -37 ― ― ― ― 
          
1 月総計 3140 2161 9008 52756 感染カ所 155 ― ― ― ― 



12月総計 6289 2890 12291 74727 感染カ所 249 ― ― ― ― 
対前月比 -3149 -729 -3283 -21971 -94 ― ― ― ― 

     註：赤色数字は対前月比で減じたことを示します 

 

※今月の集団感染施設箇所数の表示について 

※注 1 集団感染施の表示は、：高齢者施設：高齢、医療機関：医療、障害者施設： 

障害、○児童福祉施設：保育所＝保、幼稚園＝幼。区別の無い情報の場 

合は児童と表示 

小学校：小学、中学校：中学、高校：H  

小中高の区別の無い情報の場合は：学校と表示   ✕：感染者不確定出来 

     ※注 2  「医療警報」の目安 25％以上です。越えている場合は(茶色で表示) 

            「医療特別警報」の目安は 35％以上です。（赤字で表示） 

         「医療非常事態宣言」の目安は５０％以上です。( 紫色で表示) 

【情報元： ＮＨＫ長野・信濃毎日新聞・朝日新聞】 

 

【県内感染者の療養状況・症状の内訳】（令和５年 1 月分） 

 

日付 確保病床療

養者 531床 

確保病床以外で

の病床療養者 

宿泊療養者 重 症者 向 け

４３病床状況 

中等者 

元旦 ６１３人 ２４４人 １０５人 ３人 １１３人 

  2 ６１３人 ２６８人  ９９人 ３人 １１９人 

 3 ６６２人 ２６５人 １０４人 ２人 １１７人 

 4 ６２３人  ９３人 ２８２人 ３人 １１０人 

 5 ５６６人 ２６１人  ８７人 ３人 ３９０人 

 6 ５６３人 ２４２人 １０９人 ３人   ９６人 

 7 ５９１人 ２６０人 １１３人 ７人 １０５人 

 8 ５７７人 ２４５人 １４８人 ６人 １０４人 

 9 ６４２人 ２６１人 １５１人 ５人 １１３人 

10 ６６９人 ３１６人 １５４人 ４人 １０１人 

11 ５９７人 ３２２人 １５１人 ６人 １０３人 

12 ５７４人 ２４３人 １５９人 ６人 ９０人 

  13 ６０６人 ２５８人 １６４人 ４人 ９３人 

14 ６０１人 ２８１人 １５８人 ４人 ９０人 

15 ６０６人 ２５８人 １４２人 ３人 ９９人 

  16 ６２０人 ２６２人 １３５人 ３人 １０１人 

17 ５８３人 ２８９人 １２２人 ２人 １０４人 

18 ５９６人 ２５６人 １１１人 ３人 １１４人 

19 ５９９人 ２４７人 １１３人 ２人 １１０人 

20 ５７５人 ２３８人 １０８人 １人 １１３人 



  21 ５５５人 ２６２人 １１２人 ２人 １０３人 

22 ５７７人 ２５６人 １０５人 ４人 １０４人 

23 ５３６人 ２４６人 ９０人 ４人 ９９人 

24 ５１８人 ２２９人 ８３人 ２人 ９８人 

25 ４９６人 ２１５人 ８２人 ２人 １０４人 

26 ４４９人 １９８人 ７９人 ３人 ９７人 

27 ４４２人 １８５人 ７３人 ３人  ９３人 

28 ３７９人 １７３人 ７４人 １人  ９１人 

29 ３７６人 １６３人 ６４人 １人  ８９人 

30 ３７０人 １２２人 ５８人 １人  ８５人 

31 ３２２人 １０６人 ４９人 ２人  ６９人 

 

【情報元：信濃毎日新聞】 

 

◎注目した政・経・社の報道備忘録（令和５年 1 月分） 

○八十二銀行と長野銀行の合併 「融資・投資先の経営支援が重要」  

野崎浩成・東洋大教授に聞く 信毎 1/2 

○発達障害のある子の首に「×」カード 飯田市内の施設、心理的虐待 市と県、 

公表せず 信毎、朝日 1/3 

○どんな社会を目指すのか 2023 憲法論議の出発点に 信毎 1/3 

○仕事始め 阿部知事「ことしこそ明るい年に」 NHK 長野、日経 1/4 

○川中島合戦での武田信玄の書状見つかる 歴史館が購入めざし資金集め 

 朝日 1/4 

○甲信越地方ってどんな場所? 新潟、長野、山梨 3 県を貫く共通項とは 朝日 1/4 

○22 年ぶりに「転入超過」の見通し 去年の県の人口異動調査 N 長野 1/4 

○約束破る子に首から「×」印 放課後デイの中で何が㊤ 

【ふつうって何ですか？ 発達障害と社会】信毎 1/4 

○県営住宅への入居 連帯保証人なしでも申し込み可能に N 長野 1/5 

○善光寺 初詣などの参拝者は約５３万人 ほぼ例年並みに回復 N 長野、信毎 1/5 

○県は５日、県内がインフルエンザの流行期に入ったと発表 N 長野、信毎 1/5 

○長野県、虐待の公表 在り方再考へ 飯田の放課後デイ問題受け 信毎 1/5 

○首から「×」印に施設側「理由がある対応」 放課後デイの中で何が㊥ 

【ふつうって何ですか？ 発達障害と社会】 信毎 1/5 

○県、学生などの合宿誘致へガイド製作 日経 1/5 

○上田市、中小企業向けに DX 学ぶセミナー 日経 1/5 

○障害児施設で職員が心理的虐待 飯田市が県に報告 N 長野 1/6 

○工科短期大から四年制大へ編入可能に 信毎 1/6 

○国庫補助金を水増し請求 県内事業者、農業施設整備巡り 信毎 1/6 

○“社会のふつう”に寄せた方がいいはずだと… 放課後デイの中で何が㊦ 



【ふつうって何ですか？ 発達障害と社会】信毎 1/6 

○受けた痛み、心の奥に封じ込め 教師の執拗な指導㊤ 

【ふつうって何ですか？ 発達障害と社会】信毎 1/7 

○赤いスギ、原因は「霜焼け」 昨春に長野県上伊那地域で確認  

冷え込みで水の循環滞る 信毎 1/7 

○青木島遊園地の廃止問題 住民有志が存続求める署名を長野市に提出 

 信毎、朝日 1/7 

○市田柿の皮を牛に食べさせ地球温暖化防止 げっぷに含まれるメタンを抑制 

 信毎 1/8 

○やればできるはず 無理解の刃 教師の執拗な指導㊦【ふつうって何ですか？  

発達障害と社会】信毎 1/8 

○集団行動できず、責められ続けて カーペットの下に密かな「ＳＯＳ」 

【ふつうって何ですか？ 発達障害と社会】信毎 1/9 

○飯山市で女性副市長就任「地方から気運広げたい」朝日 1/9 

○沖縄への修学旅行、減少続く 長野県内の公立高校 旅費上昇が影響か、 

平和学習の新たな形を模索 信毎 1/10 

○飯田市「住みたい田舎」総合 1位 月刊誌調査の人口別で 朝日 1/10 

○中野市の 80 代男性、3366 万円だまし取られる 「競馬に投資を」と連絡 電話でお 

金詐欺 信毎 1/11 

○インフル流行期に 新型コロナ同時検査キット県内でも一般販売 N 長野 1/11 

○長野市の事業所が雇用調整助成金不正に受給 労働局が返還命令 N 長野 1/12 

○長野県内各地で今季最低気温観測 菅平は氷点下２１．６度 信毎 1/12 

○安曇野市の女性名義カードで 600 万円引き出し 容疑の男再逮捕 信毎 1/13 

○児童の踏切死亡事故で学校と市教育委が見守り活動強化 N 長野,信毎、朝日 1/13 

○信濃町 保育士不足で町立４保育園の１つを休園検討 N 長野 1/13 

○レギュラーガソリン価格 １７７.８円/ℓ ０.１円値上がり N 長野 1/13 

○松本市が太陽光発電所計画地の森林伐採受理を取り消し 事業者側の虚偽申請を 

受け 四賀地区 信毎 1/13 

○傍聴の差別的規則是正を 文科省が都道府県教委に通知 信濃毎日新聞の報道受け 

 信毎 1/13 

○長野県内の刑法犯、678 件増の 6637 件 21 年以来の増加 信毎 1/13 

○倍増の 5 億 6200 万円余 2022 年長野県内の特殊詐欺被害 信毎 1/13 

○電話でお金詐欺 塩尻市の 60 代女性 35 万円被害 信毎 1/13 

○県知事、「若い世代で感染が急増」と危機感 信毎 1/13 

○長野市の中学校教諭に暴行罪で略式命令 罰金 20 万円 信毎 1/14 

○軽井沢バス事故から７年 遺族らの呼びかけで安全を誓う集会 N 長野、朝日 1/15 

○県議会の自民議員など１１人 旧統一教会関連の政務活動費返還 N 長野 1/16 

○１９の高校が対象の再編・整備計画 県教委が正式決定 N 長野 1/16 

○電話でお金詐欺 佐久市の８０代女性 ３００万円被害 信毎 1/16 

○「学歴」気にする？ 受験生の声は【気にする】就職活動で有利【気にせず】ＡＩ 



進化見据え、専門性を 信毎 1/16 

○電話でお金詐欺 長野市の６０代女性 ５０万円被害 信毎 1/17 

○電話でお金詐欺 松本市の９０代女性 １１４０万円とカード３枚被害 

 信毎 1/17 

○被害額は１億円超 長野市内 22 年の電話でお金詐欺 前年比で 7 割増  

信毎、朝日 1/17 

○新型コロナ雇用調整助成金を詐取の疑い 会社役員を逮捕 小諸 N 長野 1/17 

○同僚にセクハラ 県立高校教諭を停職６カ月の懲戒処分に 教諭は依願退職 

 信毎 1/17 

○佐久市中込小の教諭、懲戒免職に 少女にみだらな行為 信毎 1/17 

○駒ヶ根市と箕輪町の学校に子どもへの危害予告のメール 複数での登下校呼びかけ 

 信毎 1/17 

○小学生への危害予告メール、御代田町と松川村にも届く 保護者に注意呼び掛け 

 信毎 1/17 

○給付金不正受給で障害者就労支援事業所に行政処分 N 長野、信毎、朝日 1/18 

○雇用調整助成金を詐取の疑い 軽井沢町の会社代表を逮捕 信毎 N長野 1/18 

○松本市でキャッシュカードをだまし取られる被害 相次ぐ N 長野 1/18 

○ノロウイルス食中毒注意報、長野県内全域に 今季初 信毎 1/18 

○レギュラーガソリン １７６.9 円/ℓ 信毎 1/18 

○長野県内の救急車 到着まで平均 10 分 2021 年 前年より 42 秒延びる 信毎 1/19 

○信州大が都立大と法曹養成で協定 法律家志望学生の受け入れを N 長野 1/19 

○鈴木が純利益予想を上方修正 22 年 12 月中間期 売上高は下方修正 信毎 1/19 

○長野市の消費者物価指数 ５.０％上昇 ４１年ぶりの高水準 N 長野、信毎 1/20 

○八十二銀行と長野銀行 経営統合で最終合意「銀行名は変更する」  

N 長野、信毎、朝日 1/20 

○長野県内企業のＭ＆Ａ 2022 年、投資額が過去最多に エビデント売却 4276 億円が 

押し上げる 信毎 1/20 

○発達障害急増 多くの「生きづらさ」【特集 問題を深く知るために～ふつうって何 

ですか？】信毎 1/20 

○子どもに危害の脅迫メール 長野市、安曇野市、山ノ内町にも 信毎 1/20 

○詐欺被害防止へ 「木落坂６」プロジェクトを結成 諏訪地域 N 長野 1/21 

○電気もガスも…「高すぎる」 長野県内 物価高と相まって家計厳しく 信毎 1/21 

○全国男子駅伝 長野が２大会連続優勝 佐久長聖の選手らが活躍 N 長野、朝日 1/22 

○長野電鉄 計３７本が運休・部分運休 パンタグラフ折れる 1/22 

○クーポンの不正換金、簡単？ 通し番号なく、レシート添付は不要 安曇野市など 

の実行委が昨年発行 信毎 1/22 

○会社役員から暴行受け意識不明の女性 搬送先の病院で死亡 N 長野 1/23 

○牧勇男氏、死去 前須坂商工会議所会頭、ニットー会長 信毎 1/23 

○小布施町職員、器物損壊の疑いで逮捕 交通規制看板に紙を貼り 首相の写真使い 

国の政策批判する内容 信毎 1/23 



○公園廃止問題 騒音対策後の苦情１回のみ 長野市決定の根拠揺らぐ〈声のチカラ〉 

信毎 1/24 

○電話でお金詐欺 滋賀県でも１７０万円被害か 須坂署が容疑者を３回目逮捕 

 信毎 1/24 

○県内業況ＤＩ 全産業マイナス 4.6 ポイント 3期ぶり悪化：長野経済研究所  

信毎、日経 1/25 

○長野県内各地の中学校に脅すファクス届く 全国でも相次ぐ 信毎 1/25 

○レギュラーガソリン １７６.８円/ℓで０.１円値下がり N 長野、信毎 1/25 

○菅平、氷点下 27 度 26 日の長野県内、１８地点で今季最低気 信毎 1/26 

○検証・長野市の青木島遊園地問題 長野市、地元区長会に「廃止届」を要請  

「公園廃止」揺らぐ根拠㊥〈声のチカラ〉信毎 1/26 

○国道 406 号、須坂市内で通行止め 信毎 1/26 

○2022 年長野県内冬のボーナスは 50 万円超 22 年ぶりの高水準 信毎 1/27 

○青木島遊園地の廃止問題を巡る住民説明会 長野市が２月に開催へ 

 信毎、朝日 1/27 

○検証・長野市の青木島遊園地問題 このまま廃止でいいのか 

 「公園廃止」揺らぐ根拠㊦〈声のチカラ〉 信毎 1/27 

○発達障害とは？ 症状の原因や識別は？〈深く知るために〉 信毎 1/27 

○県内の中小企業ＤＩ 10.4 ポイント上昇 10～12 月期、旅行支援追い風：日本政策 

金融公庫松本支店 信毎 1/28 

○県内企業の人手不足調査 「不足」55.9％ 過去 3番目の高水準：帝国データバンク 

県内支店 信毎 1/28 

○女児死亡の踏切事故、原因を検証へ 塩尻市長が表明 ２月に関係者で会議 

 信毎 1/28 

○野尻保育園 2023 年度に休園が決定 信濃町教委、保育士の確保ができず 

 信毎 1/28 

○長野市の青木島遊園地問題 「管理担うから公園存続を」名乗りをあげる保護者続々

〈声のチカラ〉 信毎 1/28 

○「ふつうは、手ごわい」その言葉 私にも【ふつうって何ですか？】取材ノート 

     信毎 1/29 

○抱えた痛み 分かち合う 【ふつうって何ですか？】読者の声から 信毎 1/29 

○不登校の生徒を「追い詰めないで」 内申書不問の高校入試の道を提言 朝日 1/29 

○2022 年人口移動報告 長野県は 595 人の転入超過 信毎 1/31 

○1 月の県内の経済情勢判断は据え置き：長野財務事務所 日経 1/31 

○県内の有効求人倍率 ９か月ぶりに前の月を下回る；長野労働局  

N 長野、信毎、日経 1/31 

○八十二銀行、東京都と連携協定 サステナブルローン推進 日経 1/31 

※略号解 Ｎ長野: ＮＨＫ長野 信毎：信濃毎日新聞、日経：日本経済新聞、朝日：朝日新聞 

 

 



５．【 読本備忘録 】 
〇 月刊日本行政 No.603 日本行政書士会連合会 

〇 漢詩をよむ 佐藤正光著   ＮＨＫテキスト 

    ○ 目覚めよ！日本 101 の提言 2023 年 2 月号 （株）文藝春秋 

    ○ 相続の法律と実務 弁護士 吉川樹士・同 安達敏男著 日本加除出版（株） 

○ 業者研修テキスト（令和 4年度）（公社）全国宅建取引業保証協会編纂 

○ 北信支部だより 県行政書士会北信支部 
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